



Incierta fecha de inauguración de Playa La Chimba tras hallazgo de osamentas

OBRAS. Municipio indicó que tramo pendiente está bajo análisis del Consejo de Monumentos.

Constanza Caldera Pfeiffer

constanzacaldera@mercurioantofagasta.cl

Incierta es la fecha de entrega de Playa La Chimba, luego que el alcalde de Antofagasta Sacha Razmilic señalara esta semana que su inauguración deberá ser nuevamente postergada tras el hallazgo de osamentas humanas en el lugar.

Razmilic explicó en el programa "Un Día Menos", que la playa y el parque se encuentran terminados, mientras que el camino de acceso presenta un 90% de avance. Pero, su entrega deberá ser aplazada debido a que en el tramo restante se encontraron restos humanos, lo que obligó a que el Consejo de Monumentos ordenara un levantamiento completo.

"Estamos viendo la alternativa de hacer un bypass o bien embovedar eso y protegerlo. Como municipio tenemos que recibir esto, pero esta obra es del MOP. Hemos tenido reuniones con ellos porque la constructora se quiere ir", señaló Razmilic, agregando que la empresa a cargo mantiene actualmente solo labores de riego en las áreas verdes.

PROYECTO

Por su parte, de acuerdo a lo informado desde el Ministerio de Obras Públicas (MOP) en julio pasado, la construcción de accesos y obras complementarias de Playa y Caleta La Chimba de Antofagasta superan el 80% de avance.



LA PLAYA LA CHIMBA SE ENCUENTRA EN EL SECTOR NORTE DE ANTOFAGASTA.

Cabe recordar que este proyecto, cuyas obras de construcción se iniciaron en 2019, no ha estado exento de polémicas. En 2021, el exalcalde de Antofagasta Jonathan Velásquez se negó a su recepción, argumentando que la Playa La Chimba, no contaba con acceso, alumbrado, agua potable, ni baños, generándose en ese entonces tensiones con el MOP.

En tanto, el proyecto en su primera etapa comprendió la construcción de la caleta de pescadores y La playa con paseo de borde costero del sector La Chimba. Mientras que la segunda etapa, en ejecución, la construcción del camino desde el cruce con Avenida Ed-

"Hemos sostenido reuniones para evaluar alternativas y apoyar en todo lo necesario de modo que el proyecto pueda ser entregado en condiciones seguras".

Julio Santander
director Secoplan

mundo Pérez Zujovic hasta la caleta de pescadores, además de las obras complementarias.

Estas últimas consideran la construcción de los servicios higiénicos, iluminación y mobiliario en el paseo del borde costero.

MUNICIPIO

Desde el municipio, el director de Secoplan Julio Santander reiteró que esta obra corresponde al MOP, siendo el ministerio el responsable de presentar las mejores alternativas para resolver la situación generada tras el hallazgo de tipo arqueológico en el lugar. Agregando que el parque ya se encuentra ejecutado y restaurado, y que el camino presenta un 90% de avance.

Asimismo, Santander indicó que el tramo pendiente está bajo análisis por parte del Consejo de Monumentos Nacionales, "lo que ha derivado en poner en riesgo la continuidad de las obras y concluir en plazos

acordados", indicó.

"Como municipio tenemos hoy muy buena relación con el MOP y hemos sostenido reuniones para evaluar alternativas y apoyar en todo lo necesario de modo que el proyecto pueda ser entregado en condiciones seguras y conforme a la normativa vigente, pero insistiendo que los plazos que maneja Monumentos Nacionales deben tener en perspectiva los avances que la ciudad requiere porque el proyecto debe entregarse ya de una vez a la comunidad, por tanto reiteramos el llamado a agotar las instancias de gestión para avanzar y no para paralizar las obras", declaró.

CONCEJALES

El concejal Claudio Aguirre (P. Republicano) señaló que "indudablemente" un nuevo retraso en las obras de la Playa La Chimba provoca molestia, principalmente a la ciudadanía.

"(...) Pienso que esto no debe demorar en demasía las obras. La modernidad, o la construcción de un Cesfam por ejemplo no puede ser detenida por meses ante estos hallazgos. Esa playa lleva años esperando ser inaugurada y los antofagastinos esperan de sus autoridades mayor diligencia y gestión", indicó Aguirre.

En tanto, el concejal Camilo Kong (FA) señaló que todo antofagastino "que conoce y ama su ciudad sabe también que el vasto territorio de La Chimba fue el hogar de distintas culturas o pueblos precolombinos. Y por lo tanto, desde que se fue reconociendo y determinando esto por arqueólogos y antropólogos durante el siglo XX, no es extraño hallar en ciertos lugares estos vestigios arqueológicos".

"Ahora, yo sí creo que hay que respetar la institucionalidad patrimonial, medioambiental y en ese sentido se tienen que hacer todas las investigaciones correspondientes y por qué no pensar que ojalá si es que efectivamente se pueden agilizar los procesos, que también se pueda pensar en, por ejemplo, construir un museo de sitio", declaró el concejal Kong.

CS